



CHARTRE ACHATS RESPONSABLES

RESPONSIBLE PURCHASING CHARTER

PRÉAMBULE

Le **Groupe Novelty**, composé de sociétés complémentaires et solidaires sur les prestations commerciales, offre un maillage territorial très complet et capable de répondre aux exigences de la mise en oeuvre de circuits courts, il offre à ses collaborateurs un cadre professionnel épanouissant et des perspectives d'évolutions de carrières, affirmant ainsi sa volonté de contribuer à un développement économique responsable.

Les exigences économiques, environnementales et sociales du développement durable sont des composantes fondamentales de la stratégie du Groupe Novelty.

Par ces motifs, **le Groupe s'engage à déployer tous les efforts nécessaires pour prévenir et diminuer les risques liés à ses activités, optimiser ses impacts positifs et souhaite des relations commerciales éthiques et durables avec ses fournisseurs de produits et services** dans le respect des lois et des réglementations applicables.

C'est l'objet de cette charte à laquelle le Groupe Novelty demande à ses fournisseurs et sous-traitants d'adhérer. Leur niveau d'engagement à cet égard est pour le Groupe un des facteurs déterminants dans le choix de ses partenaires. Elle fait partie intégrante de la documentation remise par la Direction des Achats à l'appui de ses consultations et a vocation à être incluse dans les documents contractuels.

Le Groupe Novelty attend de ses fournisseurs et sous-traitants qu'ils s'assurent que leurs propres fournisseurs et sous-traitants leur permettent d'adhérer sans réserve aux principes détaillés dans cette Charte.

PREAMBLE

The **Groupe Novelty**, composed of complementary and collaborative companies in the commercial services sector, offers a comprehensive territorial network capable of meeting the demands of implementing short supply chains. It provides its employees with a fulfilling professional environment and career development opportunities, thereby affirming its commitment to contributing to responsible economic development.

The economic, environmental, and social requirements of sustainable development are fundamental components of Groupe Novelty's strategy.

For these reasons, **the Groupe Novelty is committed to making every necessary effort to prevent and reduce risks related to its activities, to optimize its positive impacts, and to foster ethical and sustainable business relationships with its product and service suppliers**, in compliance with applicable laws and regulations.

This is the purpose of this Charter, which Groupe Novelty asks its suppliers and subcontractors to adhere to. Their level of commitment in this regard is one of the key criteria Groupe Novelty uses in selecting its partners. This Charter forms an integral part of the documentation provided by the Purchasing Department during procurement processes and is intended to be included in contractual documents.

Groupe Novelty expects its suppliers and subcontractors to ensure that their own suppliers and subcontractors enable them to fully comply with the principles outlined in this Charter.

ENGAGEMENTS DU GROUPE NOVELTY ENVERS SES FOURNISSEURS ET SOUS-TRAITANTS

L'activité du Groupe Novelty repose sur une relation de confiance avec ses fournisseurs et sous-traitants. Le Groupe s'engage à :

- Avoir un **comportement** juste, intègre et rigoureux avec ses fournisseurs. Les acheteurs du Groupe Novelty s'interdisent de recevoir tout avantage, de quelque nature que ce soit, rétribution, prestation, cadeau, invitation, sauf s'il est de valeur symbolique.
- **Former** ses acheteurs aux principes éthiques et RSE.
- **Respecter** les conditions contractuelles signées, et notamment les conditions de paiement.
- Mettre en place une démarche Achats Responsables progressive. **S'engager** dans une démarche responsable est un cercle vertueux qui nécessite une collaboration et un accompagnement des fournisseurs et sous-traitants dans la qualité environnementale et sociale de leurs offres.
- **Intégrer** des fournisseurs locaux aux activités d'achats en vue de promouvoir le développement économique local.
- **Favoriser** dans la mesure du possible les fournisseurs engagés dans une démarche RSE.
- **Prévenir** et éviter entre Le Groupe Novelty et ses fournisseurs toute dépendance économique qui pourrait mettre en péril l'une des deux parties. Le secteur d'activité et la position du Groupe peut présenter un facteur de risque pour les fournisseurs dans le cas où le Groupe serait amené à revoir soudainement les volumes de commande. Aussi le Groupe Novelty mène auprès de ses fournisseurs une démarche régulière pour les inviter à suivre le pourcentage que représentent les marchés du Groupe sur leur chiffre d'affaires et à diversifier leur clientèle pour éviter une dépendance économique préjudiciable.
- **Garder confidentielle** toute information commerciale, technique ou économique qui serait portée à sa connaissance dans le cadre d'un marché.
- **Protéger** les Données de manière générale, en particulier les Données Personnelles, notamment dans le cadre du Règlement Général sur la Protection des Données (RGPD).

GROUPE NOVELTY'S COMMITMENTS TO ITS SUPPLIERS AND SUBCONTRACTORS

Groupe Novelty's business activity is based on a relationship of trust with its suppliers and subcontractors. The Groupe Novelty is committed to:

- **Acting fairly**, with integrity and diligence towards its suppliers. Groupe Novelty's buyers are strictly prohibited from accepting any advantage of any kind—compensation, service, gift, or invitation—unless it is of symbolic value.
- **Training** its buyers in ethical principles and Corporate Social Responsibility (CSR).
- **Respecting** signed contractual terms, especially payment conditions.
- Implementing a progressive Responsible Purchasing approach. **Engaging** in a responsible process is a virtuous cycle that requires collaboration and support from suppliers and subcontractors to improve the environmental and social quality of their offerings.
- **Integrating** local suppliers into purchasing activities in order to promote local economic development.
- **Favoring**, where possible, suppliers engaged in CSR initiatives.
- **Preventing** and avoiding any economic dependency between Groupe Novelty and its suppliers that could put either party at risk. The Groupe Novelty's business sector and market position may represent a risk factor for suppliers in the event of sudden changes in order volumes. Groupe Novelty therefore encourages its suppliers to regularly monitor the percentage of their turnover represented by the Groupe and to diversify their client base in order to avoid harmful economic dependency.
- **Keeping confidential** any commercial, technical, or economic information that may come to its knowledge in the context of a business relationship.
- **Protecting** data in general, and personal data in particular, in accordance with the General Data Protection Regulation (GDPR).

ENGAGEMENTS ATTENDUS DES FOURNISSEURS ET SOUS-TRAITANTS

ENGAGEMENTS ÉCONOMIQUES

Les fournisseurs/sous-traitants s'engagent à respecter l'ensemble des normes nationales et internationales applicables à leurs activités, le **code de conduite fournisseurs** du Groupe Novelty et en particulier les règles ci-après :

- Garantir des pratiques éthiques et transparentes en matière de concurrence, en rejetant toute action susceptible de fausser la liberté de la concurrence ou d'enfreindre les réglementations en vigueur.
- S'interdire toute pratique visant à **influencer**, directement ou indirectement, les employés du Groupe Novelty dans le cadre de leurs relations commerciales, que ce soit à titre personnel ou sous toute autre forme.
- Conduire leurs activités avec honnêteté et équité, en respectant notre code de conduite
- Respecter et protéger la confidentialité des informations reçues du Groupe Novelty et garantir le respect des droits de propriété intellectuelle.
- Faire adhérer leurs partenaires et parties prenantes (clients, fournisseurs, prospects) aux engagements du Groupe Novelty en **partageant et promouvant les bonnes pratiques**.
- Améliorer leur démarche d'**achats responsables** et favoriser l'innovation en intégrant des critères de durabilité et d'éthique dans leurs processus
- Garantir le devoir de vigilance par la traçabilité de leur chaîne de sous-traitance, incluant le respect des droits humains et des conditions de travail dignes.



GROUPE NOVELTY'S COMMITMENTS TO ITS SUPPLIERS AND SUBCONTRACTORS

ECONOMIC COMMITMENTS

Groupe Novelty's business activity is based on a relationship of trust with its suppliers and subcontractors. The Groupe Novelty is committed to:

- **Acting fairly**, with integrity and diligence towards its suppliers. Groupe Novelty's buyers are strictly prohibited from accepting any advantage of any kind – compensation, service, gift, or invitation – unless it is of symbolic value.
- **Training** its buyers in ethical principles and Corporate Social Responsibility (CSR).
- **Respecting** signed contractual terms, especially payment conditions.
- Implementing a progressive Responsible Purchasing approach. **Engaging** in a responsible process is a virtuous cycle that requires collaboration and support from suppliers and subcontractors to improve the environmental and social quality of their offerings.
- **Integrating** local suppliers into purchasing activities in order to promote local economic development.
- **Favoring**, where possible, suppliers engaged in CSR initiatives.
- **Preventing** and avoiding any economic dependency between Groupe Novelty and its suppliers that could put either party at risk. The Groupe Novelty's business sector and market position may represent a risk factor for suppliers in the event of sudden changes in order volumes. Groupe Novelty therefore encourages its suppliers to regularly monitor the percentage of their turnover represented by the Groupe and to diversify their client base in order to avoid harmful economic dependency.
- **Keeping confidential** any commercial, technical, or economic information that may come to its knowledge in the context of a business relationship.
- **Protecting** data in general, and personal data in particular, in accordance with the General Data Protection Regulation (GDPR).



ENGAGEMENTS ATTENDUS DES FOURNISSEURS ET SOUS-TRAITANTS

ENGAGEMENTS ENVIRONNEMENTAUX

Les Fournisseurs et Sous-Traitants respectent l'ensemble des lois et réglementations environnementales en vigueur dans les pays où ils exercent leurs activités. Ils conservent et tiennent à jour tous les agréments requis en matière d'environnement.

Les fournisseurs et sous-traitant s'engagent à :

- **Maitriser leurs pollutions**, en mettant en place des actions visant à réduire l'impact environnemental de leurs activités et de leurs émissions de gaz à effet de serre.
- Optimiser la **gestion des déchets** émis et la mise en place de solutions de recyclage et de valorisation.
- Avoir une **sobriété énergétique** au sein de leur process de production et en proposant du matériel moins énergivore.



GROUPE NOVELTY'S COMMITMENTS TO ITS SUPPLIERS AND SUBCONTRACTORS

ENVIRONMENTAL COMMITMENTS

Suppliers and subcontractors shall comply with all applicable environmental laws and regulations in the countries where they operate. They must obtain and maintain all required environmental permits and approvals.

Suppliers and subcontractors commit to:

- **Controlling pollution** by implementing actions aimed at reducing the environmental impact of their activities and their greenhouse gas emissions.
- Optimizing **waste management** through the implementation of recycling and recovery solutions.
- Promoting **energy efficiency** within their production processes and by offering equipment with lower energy consumption.



ENGAGEMENTS ATTENDUS DES FOURNISSEURS ET SOUS-TRAITANTS

ENGAGEMENTS SOCIAUX ET SOCIÉTAUX

Le Groupe Novelty s'engage à respecter les lois visant à protéger ses partenaires directs et indirects en promouvant les droits fondamentaux du travail.

Les fournisseurs et sous-traitants s'engagent à :

- À prendre les mesures nécessaires pour **assurer la santé et la sécurité au travail** de leurs collaborateurs permanents et intérimaires. Ils mettent notamment en oeuvre des démarches pour leurs propres actions visant à identifier et prévenir les risques pour la santé et la sécurité :
 - De leurs employés permanents et intérimaires.
 - Des employés de leurs clients et des utilisateurs de leurs produits.
 - Des employés (permanents et intérimaires) de leurs propres fournisseurs et sous-traitants.
 - Des populations situées à proximité de leurs installations.
- À veiller à ce que leurs activités ne nuisent pas à la santé et à la sécurité de leurs employés, de leurs propres Fournisseurs et des populations locales. Les Fournisseurs et Sous-Traitants offrent à leurs employés des équipements de protection appropriés.
- À procéder régulièrement et en conformité avec la réglementation applicable, à l'évaluation des risques sur les sites où leurs collaborateurs permanents ou intérimaires sont amenés à travailler.
- À veiller à ce que leurs employés respectent les règles d'hygiène et de sécurité en vigueur, à l'occasion de leurs interventions sur les sites du Groupe Novelty.
- À veiller sur le bien-être de ses collaborateurs et à toujours chercher à améliorer leurs conditions de travail.
- À développer les compétences des salariés notamment en proposant et en favorisant l'accès à la formation.
- À favoriser la diversité et l'inclusion dans toutes ses dimensions (Parité hommes/femmes, non-discrimination, inclusion des personnes en situation de handicap...).



GROUPE NOVELTY'S COMMITMENTS TO ITS SUPPLIERS AND SUBCONTRACTORS

SOCIAL AND SOCIETAL COMMITMENTS

Groupe Novelty is committed to complying with laws aimed at protecting its direct and indirect partners by promoting fundamental labor rights.

Suppliers and subcontractors commit to:

- Taking the necessary measures **to ensure the health and safety** of their permanent and temporary workers. This includes implementing initiatives to identify and prevent health and safety risks affecting:
 - Their own permanent and temporary employees,
 - The employees of their clients and users of their products,
 - The permanent and temporary employees of their own suppliers and subcontractors,
 - Local populations living near their facilities
- Ensuring that their activities do not harm the health and safety of their employees, their own suppliers, or local communities. Suppliers and subcontractors must provide their employees with appropriate protective equipment.
- Regularly assessing workplace risks, in accordance with applicable regulations, at the sites where their permanent or temporary workers operate.
- Ensuring that their employees comply with health and safety regulations when working on Groupe Novelty sites.
- Supporting employee well-being and continuously striving to improve working conditions.
- Developing employee skills, particularly by offering and promoting access to training opportunities.
- Promoting diversity and inclusion in all forms (gender equality, non-discrimination, inclusion of people with disabilities, etc.).



ENGAGEMENTS ATTENDUS DES FOURNISSEURS ET SOUS-TRAITANTS

AMÉLIORATION CONTINUE

Les Fournisseurs s'engagent à mettre en place des plans de progrès pour améliorer leurs pratiques sociales et environnementales et à les communiquer à la demande.

SUIVI DES ENGAGEMENTS DE CONTRÔLE

Les Services Achats des entités du Groupe Novelty peuvent être amenés, suivant les circonstances, à prendre les mesures qu'ils jugeront nécessaires afin de s'assurer du plein respect de ladite Charte, notamment par l'envoi de questionnaires ou en procédant à des entretiens avec les Fournisseurs et Sous-Traitants.

SIGNATURE DE LA CHARTE ACHATS RESPONSABLES

Vis-à-vis du présent document le signataire confirme :

- Avoir pris pleinement connaissance de la présente Charte.
- Adhérer et s'engager à respecter ses principes.
- Encourager ses fournisseurs/sous-traitants directs à prendre toutes les mesures raisonnables pour se conformer aux termes de la présente Charte.

Nom de l'entreprise :

Nom et fonction du représentant :

Date :

Signature / Cachet :

GROUPE NOVELTY'S COMMITMENTS TO ITS SUPPLIERS AND SUBCONTRACTORS

CONTINUOUS IMPROVEMENT

Suppliers commit to implementing improvement plans to enhance their social and environmental practices and to communicate these upon request.

MONITORING AND COMPLIANCE

The Purchasing Departments of Groupe Novelty entities may, depending on the circumstances, take any measures they deem necessary to ensure full compliance with this Charter, including sending questionnaires or conducting interviews with Suppliers and Subcontractors.

SIGNATURE OF THE RESPONSIBLE PURCHASING CHARTER

With respect to this document, the signatory confirms:

- Having fully read and understood this Charter.
- Adhering to and committing to comply with its principles.
- Encouraging their direct suppliers/subcontractors to take all reasonable steps to comply with the terms of this Charter.

Company name:

Name and position of the representative:

Date:

Signature / Stamp: